
市政に対する一般質問一覧表 

 

平成２３年第４回定例会 

 

質問順位  １      議席番号  １２番        氏 名  野 坂 篤 司 

                                   質問時間 ２０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．指定管理者問題 

 

 

 

２．防災行政無線放送 

問題 

 

３．教育委員会問題 

 

 

 三沢市指定管理者制度モニタリングマニュアルには、毎年事業収支報

告書を提出させ、確認することになっていますが、どのように公表して

いるのか伺います。 
 
 三沢市の防災無線放送は聞こえが悪く、しかも防音工事にも逆行して

おります。今後、戸別受信機を設置する考えがあるか伺います。 
 
 「教育委員会委員長は、教育委員会を代表する」とありますが、１１

月９日に発生した三沢市教育長による交通事故に対し、どのように対処

したのか伺います。 
 

 

質問順位  ２      議席番号   ４番        氏 名  奥 本 菜保巳 

                                   質問時間 ２０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．原発問題について 

 

 

 

 

 

２．雇用問題について 

 

 

３．福祉問題について 

 

 

 

４．健康問題について 

 

 

 

 

１．県原子力安全対策検証委員会は、「県内の原子力施設の安全対策に

ついて」妥当とする検証結果を出した。しかし、短期間の限定的な検

証結果となっている。当市の見解を伺う。 

２．学校給食の安全対策として食材に対する放射性物質検査を実施して

いる自治体が増えているが、当市としての対応を伺う。 

 

 厳しい雇用情勢が続く中で、次年度の雇用対策について、当市として

どのように取り組んでいくのかを伺う。 

 

１．障がい乳幼児対応の療育支援体制について伺う。 

２．障がい乳幼児対応の専門的な施設が必要であると思うが、当市とし

ての考えを伺う。 

 

１．保健師による地域住民への健康相談と管理・疾病の予防等に関する

活動体制について伺う。 

２．尼崎市で行っている人工透析対策（健診における血液検査で腎機能

をクレアチニンでチェックし、健診シートで管理し、予防する）を当

市としても取り入れてはどうか。 

 

 



質問順位  ３      議席番号   ５番        氏 名  加  澤   明 

                                   質問時間 １５分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．資源ごみ持ち去り 

問題について 

 

 

 

 

 

 

２．バス問題について 

 

 

 

 

 

３．防災訓練について 

 

 

 

 

 

 

 近隣市町で平成２４年４月１日から資源ごみ（有価物）の持ち去り行

為を防止するため、悪質な違反者には罰金を科す「資源ごみ持ち去り禁

止条例」を施行しますが、これによって、条例のない当市における資源

ごみの持ち去りが増え、リサイクル率の低下や、障害者施設の収益の減

収にもつながると懸念されますが、行政として今後どのように対応し、

社会問題化しているこの行為にどう取り組んでいくのかをお伺い致し

ます。 

 

 十和田観光電鉄の三沢～十和田線の電車が、平成２４年３月３１日で

廃止され、その後、バス運行に変わる予定ですが、学生や市民などの安

心・安全や利用者の利便性の向上を図るために、三沢駅西口側に早急な

バスターミナルの設置が必要と考えますが、当市において事業者側とこ

の問題にどのように対応していくのかをお伺い致します。 

 

 ３月１１日の東日本大震災後、はじめての三沢市防災訓練が去る１１

月６日に実施されましたが、震災の教訓がどのように活かされ行われた

のか。防災訓練後の評価を反省点も踏まえ、どう評価しているのかをお

伺い致します。 

 また、今後の防災訓練を行う場合、行政・全町内会・教育機関・民間

企業を含むかたちで実施し、防災意識の向上に努めるべきと考えます

が、当市の考えをお伺い致します。 

 

 

質問順位  ４      議席番号   ８番        氏 名  天 間 勝 則 

                                   質問時間 １０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．駅周辺の活性化 

 

 

 

 

 

２．中心商店街の活 

性化 

 

 

三沢駅西口の再開発について 
 三沢駅西口は、三沢市の玄関口として、もっと活気のある駅前である

べきと考えます。国際都市三沢の顔として、再開発をして利用者に利便

性の高い施設を組み入れた、駅周辺の活性化に取り組むべきと考えます

が、当局の考えを伺います。 
 
空き店舗対策について 
 三沢市内商店街の空き店舗が年々増え、商店街の形成が崩れてきてお

ります。空き店舗対策を強化し、アメリカ村を中心とした商店街のある

べき姿を模索すべきと考えますが、当局の考えを伺います。 
 

 

 



 

質問順位  ５      議席番号   ７番        氏 名  藤 田 光 彦 

                                   質問時間 １５分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．駅前の交通渋滞に 

ついて 

 

 

２．漁港施設の復旧に 

ついて 

 

 

 

３．武道・ダンス必修

化について 

 十和田観光電鉄の鉄道事業終了に伴い、三沢～十和田間はバス運行に

なりますが、駅前の交通渋滞と乗車客や歩行者の安全が危惧されます。

市は、どのような対策を考えているのでしょうか。 
 
 ３月１１日の大震災により、漁港が破滅的被害を受けましたが、現在

では主な設備や施設が復旧され、漁業も再開していますが、いまだ大震

災前の状態には至っていないと聞きます。 
漁港施設の完全復旧への計画についてお伺いしたい。 

 
 来年度から中学校では、保健体育の授業で武道・ダンスが必修となり

ますが、市ではどのような取り組みをしているのでしょうか。 
 

 

質問順位  ６      議席番号  １３番        氏 名  西 村 盛 男 

                                   質問時間 １０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．安心・安全な道路

整備問題 

 

 

２．起業並びに雇用機

会確保問題 

 

 

国道３３８号の整備促進について 
 架橋新設及び歩道の拡幅整備は、緊急避難道路という観点からも早急

に進めるべきと考えるが、現状と今後の見通しを伺いたい。 
 
１．空き店舗対策について 
三沢市で実施している事業の現状と、今後の方策について伺いたい。 

２．人材育成について 
雇用拡大及び人材育成等に関して、市の方策を伺いたい。 

 

 

質問順位  ７      議席番号  １７番        氏 名  山 本 弥 一 

                                   質問時間 ３０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．政治姿勢問題 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．ＴＰＰ問題と本市の農業について 
政府が環太平洋経済連携協定（ＴＰＰ）の交渉参加へと動いている。 
ＴＰＰのメリットとは、輸入障壁で守られていた国内産業を効率化さ

せることにある。そのメリットを最大限に生かすことが求められるが、

今後のＴＰＰ対応への本市の農業政策への取り組みについて問う。 
２．職員の綱紀粛正への取り組みについて 
学校給食費や消防職員の公金使い込みをはじめ、下水道使用料の未徴

収問題等、市職員の不祥事が連続的に発覚し、市民の信頼を失い、非難

されている。 



 

 

 

 

２．行政問題 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

これらの不祥事を防止するため、職員の倫理を確立し、住民から信頼 
を受けるため、細部にわたる「職員の倫理条例」を定め、綱紀粛正を図

る考えがあるか問う。 
 
１．国際語大学設置について 
国際化時代を迎え、真の国際交流が求められている。英語は、世界共

通語として交流の主軸になっている。 
本市の特色を生かし、英語通訳を目指した大学設置への取り組みにつ

いて伺いたい。 
２．経済対策事業について 
住宅は、住民の生活の基礎であることを考えると、豊かな生活は、人

間の生存権である。近年、生活様式の多様化に伴い、住宅に対する質の

高い欲求が生じてきている。 
本市を真に住みよい生活都市にしていくために、行政に課せられた責

務は重大である。問題解決には、政策を継続して住民の理解を深める努

力を惜しんではならない。 
本市では、新規の経済対策として、産業活性化住宅新築リフォーム支

援事業を実施しているが、その事業成果と今後の取り組みを問う。 
 

 

質問順位  ８      議席番号   ９番        氏 名  太 田 博 之 

                                   質問時間 １５分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．教育問題 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．行政問題 

 

 

 

 

 

 

市内小中学校の学区について 

 当市では、小中学区が事実上無くなり、自由に学校を選択している状

況下にあって、今後は地域格差等、弊害も考えられるが、当局のお考え

を伺いたい。 

 ①当該学区以外から入学している生徒の現状（過去３年間の推移）に

ついて伺いたい。 

 ②他自治体から当市小中学校へ入学している生徒の現状（過去３年間

の推移）について伺いたい。 

 ③上記の現状を踏まえて、今後の対応について当局のお考えを伺いた

い。 

 

「三沢市暴力団排除条例」の制定について 

 一昨年、当市において暴力団による強盗傷害事件が発生しました。そ

うした中、青森県では本年２月定例会において「青森県暴力団排除条例」

が可決され、本年３月２５日公布、７月１日施行されました。 

 そこで、当市においても、機を逸することなく、速やかに契約条項等

も盛り込んだ「三沢市暴力団排除条例」を制定すべきと考えますが、当

局のお考えを伺いたい。 

 

 



質問順位  ９      議席番号  １１番        氏 名  春 日 洋 子 

                                   質問時間 ２０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１．防災問題 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．教育問題 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．女性の視点からの防災対策について 

全国各地では３・１１の震災の教訓を踏まえ、既存の防災対策を見直

す動きが活発化しており、災害時における女性の視点の大切さが改めて

浮き彫りになっている。 

そこで、 

 ①女性の意見を防災対策にしっかりと反映できるよう、地方防災会議

へ女性委員を登用する考えはあるか。 

 ②避難所運営の体験型訓練「ＨＵＧ（ハグ）」を取り入れ、地域と連

携した防災訓練を実施してはどうか。 

について伺いたい。 

２．防災行政無線について 

これまで「防災行政無線が聞き取りにくい」との声が多く寄せられて

いることから、 

 ①実態調査はどのようになされてきたのか。 

 ②スピーカーの増設についての考えはあるか。 

 ③情報伝達を聞き直すフリーダイヤルを導入する考えはあるか。 

について伺いたい。 

 

学校図書館における整備の推進について 

 本年６月１日に文部科学省が公表した「平成２２年度学校図書館の現

状に関する調査」によると、学校図書館は少なからず課題を抱えている

ことが明らかになっている。 

そこで、 

 ①本市の小・中学校における蔵書状況と学校図書館図書標準の達成状

況、および新聞の配備状況を伺いたい。 

 ②学校図書館の図書整備については、文科省の「新学校図書館図書整

備５か年計画」の財政支援措置を活用されているか。 

について伺いたい。 

 

 


